



Columnas ESTATALES

13 DE NOVIEMBRE 2024

SE COMENTA

Que el gobierno estatal que encabeza **Delfina Gómez** está decidido a no dejar pasar los trágicos hechos en Cuautitlán Izcalli y la indagatoria va a fondo, acompañada de megaoperativos de la **Secretaría de Seguridad estatal y la Fiscalía**, entre otras fuerzas del orden que, como ayer, barrieron la zona. Hubo once capturas entre las que si bien no todos están directamente relacionados con el tiroteo que cobró seis vidas el domingo pasado, incluyeron a varios narcomenudistas que se encontraban en plena "labor". De ahí, sin duda, se desprenderán las labores de inteligencia.

Que el **Comité Ejecutivo Nacional de Morena** dio banderazo de salida al emitir la convocatoria para elegir a quien asumirá la **dirigencia de este partido en el Estado de México**. La sesión extraordinaria para decidir será el 30 de noviembre, y el encuentro será decisivo para medir el equilibrio de fuerzas al interior, pues el control del partido evidentemente es clave para los planes de la **4T** en los años venideros.

Si bien hasta el momento no hay "**corcholatas**" firmes, en los días subsecuentes comenzarán a surgir con mayor claridad, y lo cierto es que entre los posibles no se cuenta a grandes figuras, pues casi todos alcanzaron cargos en la pasada elección, donde arrasaron, y sus propias normas les impiden ocupar un cargo gubernamental y al tiempo ser cabeza del partido. A ver de qué lado cae la moneda.

Que hablando de procesos de selección, ayer el pleno de Congreso local aprobó las convocatorias para designar o ratificar a titulares de los **Órganos Internos de Control (OIC)**, es decir, las instancias anticorrupción, del **IEEM**, la Comisión de **Derechos Humanos**, la **Fiscalía estatal**, el Instituto de Transparencia y la **Universidad Autónoma del Estado de México**. Menudo paquete, pero son decisiones de relevancia que no se deben postergar, así que las y los legisladores están agarrando al toro por los cuernos.

Que en otros asuntos, ante el inminente fenómeno de El Buen Fin, en la entidad hay amplias expectativas: **Laura González**, titular de la **Secretaría de Desarrollo Económico**, informó que para esta edición esperan una derrama económica de casi **25 mil millones de pesos**, un incremento de **13%** en comparación con el año anterior. ■

LA MAQUINITA

Garantiza Gobierno del Edomex seguridad en todo el territorio



Delfina Gómez
Álvarez

ESPECIAL
::: La gobernadora **Delfina Gómez** afirmó que garantizará la seguridad en todas las regiones del Estado de México, los hechos en Cuautitlán Izcalli mantienen un clima de incertidumbre en la región, sobre todo en esa demarcación; el Fiscal General de Justicia del Edomex, José Luis Cervantes, inició desde el primer momento las indagatorias para dar con los res-

ponsables. Anoche, elementos de la Fiscalía detuvieron a dos personas, presuntamente vinculadas con la balacera en Tepojaco y con temas relacionados con el narcomenudeo.

Colocan "ponchallantas" en la autopista a Pachuca

ESPECIAL
::: La operadora de Autopista Golfo Centro inició la instalación de *ponchallantas* en la autopista México-Pachuca para evitar que los automovilistas evadan el pago en la plaza de cobro que se ubica en el kilómetro 35, a la altura de Tecámac. Esta iniciativa funciona desde 2022 en las casetas del Circuito Exterior Mexiquense, donde los tráileres y particulares acostumbran a "volarse" las barreras para no pagar. Con este sistema disminuyó drásticamente el número de evasores, porque literalmente ya no pueden circular, luego de que se les ponchan sus neumáticos.

Blindan seguridad en el Buen Fin



Laura
González

ESPECIAL
::: El anuncio que hicieron ayer de manera conjunta la Secretaría de Desarrollo Económico, **Laura González Hernández**, y el Secretario de Seguridad, **Cristóbal Castañeda Camarillo**, sobre el operativo para blindar las 486 unidades económicas más importantes de la entidad, así como cajeros automáticos, brindará seguridad durante tres días a las personas que acu-

dan a buscar ofertas en la promoción anual del *Buen Fin* que se celebra viernes, sábado y domingo. Serán tres mil 600 elementos los que estarán vigilando las calles y los centros comerciales.

EL INSURGENTE

Exentan pago de derecho de vía a comerciantes

El presidente municipal de Nicolás Romero, **Armando Navarrete López** (Morena) presentó un punto en sesión de cabildo, que fue aprobada de manera unánime, para que los comerciantes semifijos queden exentos del pago por el uso de la vía pública en el último tramo del año. Claro, la medida, populista, es buena para el comercio informal, ambulantes y semifijos, pero habrá que pedirle su opinión a los comerciantes establecidos que pagan impuestos, predial, agua, luz y empleados, para ver si ellos también apoyan esta medida.



Armando Navarrete

ESPECIAL

Foro ambientalista sin consecuencias

Al término de su administración, al presidente municipal de Tlalnepantla, **Marco Antonio Rodríguez Hurtado** (PRI) le dio por preocuparse por la situación ambiental del municipio. Convocó el foro "Arbolado Urbano, el reto de su supervivencia", donde especialistas se refirieron a las condiciones en las que se encuentran los árboles de los parques, calles y avenidas del municipio. Parece una iniciativa muy tardía, porque cualesquiera que sean las líneas de acción presentadas por los panelistas, lo cierto es que ya no podrán aplicarlas en esta administración, a la que escasamente le queda un mes.



M. Antonio Rodríguez

ESPECIAL

Disminuye percepción de inseguridad en Atizapán

Atizapán de Zaragoza, según las cifras de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana, pasó se una sensación de inseguridad entre sus habitantes de 75% en 2022 a 50.6% en la última medición, lo que tiene muy contento al alcalde **Pedro Rodríguez Villegas** (PAN), que va por su tercer periodo, segundo consecutivo, al frente de la administración municipal. Mucho ha tenido que ver en este logro la presencia permanente de la Secretaría de Seguridad estatal, de la Guardia Nacional y eventualmente del Ejército mexicano y la Marina Armada de México.



Pedro Rodríguez

ESPECIAL

EN LOS PASILLOS

BIEN CIMENTADOS

Cuentan que las **acciones** para la zona oriente del Estado de México, en coordinación con el Gobierno federal, **avanzan** principalmente en materia de **vivienda** con cerca de **100 mil créditos** para mejorar los **inmuebles**, como parte del proyecto de la Comisión Nacional de Vivienda. Este programa tiene como fin apoyar a quienes no tienen acceso al **Infonavit**.

SIGUEN PASIVAS

Comentan que **vecinos** de la colonia **Olimpica**, en el municipio de Ecatepec denunciaron la formación de un “**impresionante socavón**”, en una de las principales **vías** de ese lugar. Señalaron, a pesar de las múltiples **denuncias** al gobierno municipal, **no se hace nada** y los **riesgos** para **automovilistas** y población cada vez son mayores.

SIGUEN EJEMPLO

Dicen que las **irregularidades** sucedidas en el **Instituto Municipal de la Mujer de Toluca**, un día sí y el otro también, son una **muestra** del **desorden** que tiene en toda la administración el alcalde **Juan Maccise Naime**. Pese a las quejas que han hecho llegar a su **oficina**, **no resuelve** y a las trabajadoras se les sigue **violentando** y exponiendo a un **accidente**.

CRECEN ROBOS

Aseguran que en las vías secundarias del Parque Nacional **La Marquesa**, se han registrado una **docena** de **atracos** y **robos** a **vehículos** de carga, transporte y particulares en las últimas **semanas**, con al menos cuatro lesionados, al tratar de impedir se les **despojara** de sus **pertenencias**. Se conoce que los delincuentes son **habitantes** de municipios cercanos, pero al momento **no hay detenidos**.



VALLE DE MÉXICO

Se agotarán todas las instancias en elección de Tlalnepantla

Luego de que la semana pasada, por decisión dividida, el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), resolvió negarle la impugnación a la Coalición Fuerza y Corazón por el Edomex, sobre la elección en Tlalnepantla, el proceso pasó a revisión constitucional al Tribunal Regional, por lo que todavía debe esperarse la resolución de los magistrados correspondientes, que podría darse en los primeros días de Diciembre.

Aunque en conferencia de prensa el ahora alcalde electo Raciél Pérez consideró que “no hay posibilidad de revertir los resultados que el 2 de junio manifestaron los electores de Tlalnepantla”; aún así el actual alcalde, quien buscó reelegirse a través de la Coalición Fuerza y Corazón por el Estado de México, Tony Rodríguez, se sabe que agotará todas las instancias, por lo que la definición de elección en este importante municipio mexiquense no debe darse por sentada, hasta el tanto no se conozca la resolución del TRIFE.

Región Zumpango

Vinculación de entrante y salientes

La frase popular “salen los malos y entran los buenos” que se pronuncia comúnmente en los cambios de administración municipal, ya se está haciendo presente en la mesa de trabajo entre el gobierno en funciones y el equipo de transición de la administración entrante.

Los ordenamientos para la entrega recepción ya se han puesto en marcha, la insistencia de las administraciones entrantes se dejó ver desde un día después de haber recibido la constancia de mayoría en el caso de Teoloyucan, Apaxco, Hueyoxtla, Huehuetoca, Coyotepec y Tequixquiac, es en esta semana que inician con la primera y será por áreas.

Para el caso de Tonanitla, Nextlalpan, Jaltenco y de alguna manera Zumpango, las cosas se ven calmas, porque tres dan continuidad a su mandato y el último tiene la confianza de haber nombrado candidata, hoy electa a asumir el cargo, por ello, no hay pendiente.

La actitud de exigencia por la rendición de cuentas, se observa en algunos electos, mientras la calma, aunque un poco de inconformidad por los resultados que los llevaron a ese momento, se nota en los salientes, la realidad es una; tienen que rendir cuentas, malas o buenas, todavía no se puede determinar, para ello faltan algunos meses.

Región Volcanes

Próximos a dar su último informe de gobierno, algunos alcaldes están nerviosos, ya que al no cumplir

con las promesas como en Atlautla, Ozumba, Temamatla y Ecatzingo, vecinos también se alistan para hacerles “fiesta”, es decir, hacer uso de la manifestación pública y poner en evidencia el mal trabajo de los ediles salientes, ya está casi todo listo, solo falta saber quiénes serán los principales liderazgos del partido Morena que acudirán a los municipios de la región de los volcanes, y es que casi todos los más importantes ocupan cargos en el servicio público; Higiénico Martínez, líder de la corriente Mexiquenses de Corazón es Senador; Martha Guerrero, líder del partido guinda en la entidad es alcaldesa electa de La Paz; Pedro de la Rosa líder regional ya pinto su raya con Higiniño lo cual le va a costar muy caro dicen los que los conocen. En Nezhualcōyōtl tampoco se conoce quien acudirá al informe, es posible que la gobernadora ya que es muy amiga del edil Adolfo Cerqueda y por eso se siente empoderado, por eso se le está subiendo a las barbas a su líder el Diputado Federal, Juan Hugo de la Rosa, y ya no acata sus órdenes y se rumora fractura en su amistad. Siguiendo con este municipio el escándalo continúa luego de que la Fiscalía dio a conocer que Yuritzí Hernández de la Rosa fue sentenciada a casi 100 años de prisión por secuestro, y es que este personaje ocupaba la subdirección en el área de búsqueda de personas y aunque llevan los mismo apellidos, Juan Hugo de la Rosa y su hija la diputada local Carmen de la Rosa niegan tener parentesco con su ex empleada que los defendió a capa y espada, pero que ellos dejaron morir sola.

Región Texcoco

La comunicación eficaz y la coordinación entre los equipos de seguridad son clave para garantizar el orden y paz entre la ciudadanía.

Asimismo, los operativos deben incluir un registro riguroso de individuos en áreas de alta afluencia, como comercios, mercados y paradas de autobuses, puntos que son estratégicos para delinquir cuando está oscuro o están con poca concurrencia.

Esta medida debería ser obligatoria en todas las demarcaciones, poniendo como objetivo prevenir actividades ilícitas y garantizar la integridad de los ciudadanos que son víctimas de robos, acoso, entre otras acciones.

Por ello, las fuerzas policiales de Tezoyuca han destacado en la respuesta rápida y coordinada en la ejecución de estos operativos, utilizando equipos de alta precisión como drones.

Aunque se insta a las autoridades a el respeto a los derechos individuales. De esta manera se mantiene un equilibrio entre la seguridad pública y la salvaguarda de la ciudadanía.

Zona Oriente

El pasado 5 de noviembre Ángel Gabriel Tadeo, joven de 19 años regresaba de su trabajo a bordo de una motocicleta cuando fue embestido por un auto en la carretera México - Texcoco, a la altura del municipio de Chicoloapan.

El conductor se dio a la fuga y Ángel fue llevado al hospital 90 camas en Chimalhuacán, pero no lo recibieron, sus familiares lo trasladaron al Hospital General Dr. “Gustavo Baz Prada” en Nezhualcōyōtl donde tampoco lo querían recibir, luego de permanecer varios minutos en una camilla en el pasillo del nosocomio, perdió la vida.

La familia además de este hecho tan doloroso se enfrentó a la indolencia del MP de Chicoloapan, donde los servidores públicos iniciaron la investigación por el delito de lesiones pese a que la familia dio aviso sobre el fallecimiento del joven. Además de orillar a la familia a recibir los 400 mil pesos por reparación de daños. Al rechazarlo, la Jueza Leticia Ortega Mireles liberó al responsable.

La justicia en México enfrenta desafíos significativos, la corrupción, opacidad y violación a los derechos humanos, los cuales derivan en la revictimización de las personas que acuden a denunciar un delito y que genera impunidad.

La negligencia médica y deshumanización de los hospitales es lamentable. ¿Cómo confiar en una institución cuya respuesta es tan fría e insensible ante dicha situación? Este episodio expone las profundas fallas de un sistema que, cada vez más, deja a los ciudadanos en un estado de vulnerabilidad y desprotección.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ La situación en el campo es precaria.
- ♦ Dirigente nacional de la CNC, Leticia Barrera admite que la cosecha de maíz blanco en el país disminuirá hasta en un 40%.
- ♦ Desde AMLO se vive un doble discurso en el agro de México. Un disminución en los recursos como no se habían tenido las últimas décadas.
- ♦ Dato del día: El resultado de la elección en Estados Unidos ha provocado incertidumbre en el sector económico de México.
- ♦ Mientras el discurso del Gobierno federal intenta calmar a la Iniciativa Privada, en EU insisten que las amenazas son serias.
- ♦ Dólar al alza, en ventanilla llegó a los 20.94.
- ♦ La inflación aumentó y los alimentos siguen caros.
- ♦ Pregunta del día: ¿Qué pasa con los cambios en el Gobierno estatal?

DESDE HACE VARIAS semanas hemos comentado que la situación que se vive en el campo es precaria y así se notó en el Primer Informe de Labores, el presupuesto destinado a este sector no ha sido suficiente para atender las necesidades del agro mexicano, a un solo programa de educación le dieron más recursos que a los programas que presumió en la mandataria de acuerdo a su discurso.

En otros tiempos, el Estado de México era considerado como uno de los territorios más importantes en lo que se refiere a la cosecha de maíz, eso se está quedando en el pasado y para este ciclo primavera verano, de acuerdo a varios líderes en la entidad, podría verse mermado hasta en un 40% en comparación con el año pasado.

Que en la Secretaría del Campo salgan a decir que somos de los principales productores del grano sería un argumento difícil de creer.

Sobre lo que pasa en el sector primario de la economía, la dirigente nacional de la CNC, una de las principales organizaciones campesinas del país, Leticia Barrera destacó que el recorte histórico que se ha vivido en el campo en los últimos años se lo debemos a Morena.

Aunque el Congreso federal está controlado por representantes de ese partido político, en estos momentos "buscarnos llegar a consensos" y una frase de la dirigente lo dice todo, "que la realidad sea lo que priorice el presupuesto".

Los indicadores son claros y desnudan lo que pasa en el sector, México es el principal país importador de alimentos en el mundo y es un tema que debe preocuparnos a todos.

Desde hace varios años ya no se le invierte al tema agropecuario y los resultados así lo demuestran.

Leticia Barrera fue clara al decir que México necesita una política en el sector primario que le ayude a los campesinos a tener una mejor calidad de vida y es precisamente donde las cosas no se hacen de la mejor manera y los programas sociales no son suficientes.

SOMOS UN PAÍS IMPORTADOR DE MAÍZ, NO SOMOS AUTOSUFICIENTES.

Al igual que en el Estado de México, en el país, la producción de maíz ha disminuido dramáticamente, tanto que nos convertimos en uno de los principales países importadores de este grano.

En otros tiempos se luchaba por tener programas que aumentaran la producción de maíz, pero eso se acabó y ahora a la administración federal se le ha hecho más sencillo comprar

el grano en mercados internacionales en lugar de tener una política de apoyo a los campesinos.

Dependemos de los mercados de Estados Unidos en lo que se refiere al maíz amarillo. En el maíz blanco éramos autosuficientes tanto en el mercado nacional como en el estatal, pero las condiciones climáticas, aunadas al escaso apoyo gubernamental provocarán que no se tengan las mismas cosechas.

Leticia Barrera, líder de la CNC destacó que este año se dejaron sembrar infinidad de parcelas porque los trabajadores del campo no tienen financiamiento, por los cambios climáticos, porque no se tienen seguros catastróficos y así no quieren arriesgar sus inversiones.

El acompañamiento del Gobierno no existe desde hace poco más de seis años.

LA PRODUCCIÓN DE MAÍZ BLANCO, EN ESTE CICLO DISMINUIRÁ HASTA EN 40%: LETICIA BARRERA, CNC.

DATO DEL DÍA: AUMENTA INCERTIDUMBRE EN SECTOR ECONÓMICO DE MÉXICO POR RESULTADO DE ELECCIÓN EN EU.

El triunfo de Donald Trump en la elección presidencial de Estados Unidos ha causado incertidumbre en el sector económico de México y es que las provocaciones del que fuera candidato se centraron en temas de la relación económica entre los dos países.

Por ejemplo, en la financiera Mifel, advierten que con el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca se debe considerar que la amenaza de imponer aranceles, en algunos sectores hasta del 25% son posturas que se deben tomar en serio y son creíbles.

Entre las promesas de campaña figuran aranceles generalizados del 20% y cuando se trata de productos chinos, entonces pueden aumentar y oscilar entre un 60 y 100 por ciento.

Como en México, el ahora presidente electo tiene mayorías legislativas, asumen que conoce mejor la práctica gubernamental y también, como en nuestro país, puede emplear órdenes ejecutivas desde el primer día de su mandato.

DÓLAR AL ALZA, EN VENTANILLA ALCANZA LOS 20.69 PESOS

Otro caso que refleja la incertidumbre es el precio del dólar. Inició la semana con una devaluación que fue la más pronunciada entre los países emergentes. En ventanilla de instituciones como Citibanamex alcanzó los 20.69 pesos.

El interbancario llegó a los 20.46 pesos.

Otro indicador interno es el de la inflación que en el último reporte presentó un alza de 0.55% y llegó al 4.76%.

El precio de los alimentos no cede. Los productos agropecuarios aumentó un 10.92%. Mientras que en el frutas y verduras fue del 15.90% y los pecuarios hasta del 6.17%.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿QUÉ PASA CON LOS SUPUESTOS CAMBIOS EN EL GEM?

Si algo se ha notado en el gabinete de la mandataria estatal, Delfina Gómez es la debilidad que se nota en diversas áreas y que provocaron una sequía de resultados a un año de gobierno.

Nada espectacular, hasta se puede considerar que reportó en el Primer Informe de Labores resultados similares a los que dejó el mal recordado, Alfredo del Mazo en varias áreas.

Tampoco es un secreto que la mayoría de los funcionarios ocupan su lugar como pago de facturas políticas y pocos son los que pueden considerarse del equipo de Delfina Gómez.

¿Será por eso que los cambios se tardan en llegar si es que llegan?

¿Qué pasó con René Palomares?

La corta memoria que priva entre los mexicanos permite encubrir cientos de delitos que todos los días se cometen en esta entidad y que, casi por arte de magia, al cabo de unos cuantos días, parece que nunca hubieran ocurrido ni en el Estado de México ni en ningún lugar del planeta tierra.

Sólo un ejemplo de ello es el ataque cometido el pasado 14 de agosto en la sede del renombrado Sindicato Único de Trabajadores del Estado de México y Municipios (SUTEYM), donde, a balazos, dirimieron diferencias personales y laborales los hermanos René y Tomás Palomares Parra, hecho en el que resultó muerto el fotógrafo Fernando Cosgaya Herrera "Peruzzi", a quien muchos recordamos con afecto como hombre trabajador y comprometido.

A casi tres meses de ese hecho, nadie sabe, nadie supo, y, al parecer, nadie tiene la menor intención de que se sepa bien qué fue lo que ocurrió ahí, y, lo mejor, que se presente al responsable, plenamente identificado como René Palomares Parra, quien a la fecha sigue prófugo de la justicia.

Lo que fue un "llamativo" evento ha sido prácticamente "olvidado" por todo el mundo, y más por quienes pretenden que nadie se acuerde del evento trágico. Pese a la gravedad de las lesiones sufridas por el dirigente suteymista, Tomás Palomares Parra, sobrino del exdiputado David Parra Sánchez, se dice que él se recupera poco a poco y que ya es capaz de comunicarse pese a los dos balazos que recibió en la cara.

Sobre la muerte del estimado "Peruzzi", Fernando Cosgaya Herrera, alguien se encargó de acallar a su humilde familia para que no continuara con la demanda por el homicidio que le costó la vida. Y todo sigue como si nada hubiera ocurrido.

¿Qué no es obligación de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México dar continuidad a la investigación? ¿Qué no se supone que el homicidio es un delito grave que se persigue de oficio? ¿Quién o quiénes se han empeñado en ocultar la información sobre el suceso y, sobre todo, hacer que el hecho quede impune? ¿Dónde está René Palomares Parra? ¿Es invisible o alguien lo tiene oculto en algún lugar del limbo?

Son solo algunas interrogantes que la autoridad estatal está obligada a responder, pues de no hacerlo abonará a que la impunidad siga siendo el factor número uno que alimenta el delito en esta entidad, donde cualquiera puede agarrar a balazos a quien se le ocurra sin que eso tenga ninguna consecuencia para quien comete ese tipo de crímenes.



TRIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / Periodista

Estamos a tiempo para que se demuestre que estamos equivocados y que en realidad sí hay justicia en esta entidad, que podemos confiar en nuestras autoridades, que aquí la justicia es imparcial y que la Fiscalía General de Justicia está para algo más que una figura decorativa.

Facilitar el trabajo de impartidores de justicia

Héctor Macedo García, magistrado del Poder Judicial del Estado de México, afirmó que la reforma judicial puede representar un proceso de reconstrucción a favor de las instituciones más cercanas, participativas y efectivas para la sociedad donde, las y los impartidores de justicia, tienen oportunidad de formar parte activa.

Macedo García presentó su propuesta para que delegados municipales puedan ser capacitados para actuar como mediadores o árbitros en conflictos cotidianos, lo que aligeraría el trabajo que hoy enfrentan los juzgadores que tienen miles de expedientes rezagados y cuya tarea se podría resolver por esa vía que es mucho más corta y eficiente.

Para rematar...

No les cayó nada bien a las diputadas y diputados el intento del magistrado Ricardo Sodi Cuellar de pasárselos por el arco del triunfo y publicar la convocatoria para el proceso de renovación del titular del Poder Judicial del Estado de México.

La mayoría de Morena frenó tal publicación y le precisaron que primero debe llevarse el proceso de la reforma judicial hasta sus últimas consecuencias y posteriormente pensar en quien sustituya a Sodi Cuellar al frente del Tribunal Superior de Justicia.

Paco Vázquez, líder de la mayoría de la Carta Transformación, se vio muy decente y trató de explicar que "Sodi cumple con su responsabilidad" al publicar la convocatoria, aunque eso, en los hechos, viole el proceso de armonización de la iniciativa de reforma judicial que se aprobó a nivel federal en el Congreso de la Unión.

Parece que el magistrado tiene mucha prisa en instalar a alguien a modo en el cargo que ahora él encabeza, pues de modo contrario no se explica por quéirse sin despedirse y dejar a las y los diputados como simples observadores de su graciosa huida...

LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- Refuerzan seguridad en Izcalli: Delfina Gómez
- Insólita fuerte crítica de Higinio de la tragedia
- Hijo de Benítez Treviño busca liderato de notarios
- IMSS-Bienestar ya se tiene en 22 entidades
- Lanzan convocatoria para cinco contralores

... La gobernadora mexicana, Delfina Gómez, fue a Palacio Nacional, a una reunión con la Presidenta Claudia Sheinbaum, relativa al IMSS-Bienestar, pero a la salida la “pescaron” los reporteros y la pregunta obligada fue respecto a los recientes hechos violentos ocurridos en Cuautitlán Izcalli...

... “Es un tema que nos ocupa y preocupa... Estamos atentos y trabajando de manera coordinada con la Fiscalía y con el gobierno federal, para asegurar que se logre el esclarecimiento de estos hechos”, afirmó...

... Gómez Álvarez precisó que, debido a la naturaleza de la investigación, en estos momentos no podía ofrecer más detalles, pero aseguró que próximamente habrá información más precisa...

... Pero aprovechó el momento para destacar los buenos resultados de las acciones de inteligencia, que han llevado a la detención de individuos que afectan la seguridad de la ciudadanía, gracias a la coordinación entre la Fiscalía, la Guardia Nacional, la Secretaría de Seguridad Ciudadana y otras instituciones...

... En cuanto a los recursos y refuerzos de seguridad, la gobernadora mencionó que, si bien no ha habido una propuesta formal para aumentar el número de elementos de la Guardia Nacional en el Estado de México, están trabajando en fortalecer la presencia policial estatal y municipal...

... Precisamente señaló que el presupuesto para 2025, se centrará en temas de seguridad, agua e infraestructura, con un énfasis especial en la gestión eficiente de los recursos...

... Por lo pronto ya se reforzó la seguridad en el perímetro del bar donde se escenificaron los hechos en Cuautitlán Izcalli, aunque la voz de los vecinos también resonó pidiendo el cierre de todos los “antros”, los cuáles provocan estos incidentes, según declaraciones de algunos colonos...

... Y hablando de, no solamente del senador morenista, Higinio Martínez criticó, en un hecho inédito, a las autoridades federales, por los hechos violentos que se dieron en Querétaro y Cuautitlán Izcalli, sino que también – desde luego – los partidos de oposición capitalizaron la tragedia, para llamar a parar el horror que se está viviendo ya en todo el país...

... En un hecho por demás, insólito, el legislador mexicano elevó la voz, e hizo un llamado a las autoridades de la seguridad federal, “a dejar de culpar al pasado, y enfrentar la crisis actual”, así como también exigió un cambio de rumbo en la estrategia nacional...

... Los reclamos de la oposición se centran en las escenas de brutalidad que se han visto en las últimas semanas: la explosión de dos coches bomba en Guanajuato; la decapitación del alcalde de Chilpancingo, en Guerrero; el hallazgo de 11 cadáveres dentro de una camioneta en esa misma ciudad; y la guerra intestina del Cartel de Sinaloa, que ha dejado ya cerca de 320 asesinatos en Sinaloa...

... Esta situación, obviamente que está repercutiendo en todos los ámbitos del morenismo, y ya se están planteando la pregunta: ¿Lo que hizo Higinio Martínez Miranda, no es motivo de expulsión en Morena?...

... Hijo de tigre, pintito, reza el adagio aplicado al maestro Víctor Humberto Benítez González, Notario 136, con 20 años de servicio, quien registró su candidatura para la presidencia del consejo directivo del Colegio de Notarios del Estado de México...

... Y referimos el dicho, porque Víctor Humberto, es hijo del político mexicano, Humberto Benítez Treviño, quien fuera procurador de la entidad, del Distrito Federal y de la General de la República...

... Su vástago, empieza a abrirse camino en la política, y que mejor con el cargo que pretende...

... Así, el candidato a representante del notariado mexicano, se comprometió a trabajar de manera cercana y accesible, con la ciudadanía mexicana, y con el notariado mismo, para ser un coordinador dispuesto a escuchar, a aprender colaborativamente, enfatizando una visión con perspectiva de género como presupuesto de unidad, y con visión de respeto a los derechos humanos...

... Como servidor público ha desempeñado cargos en el Gobierno Federal y en el Gobierno del Estado de México, en instituciones como la Secretaría de Gobernación y la Secretaría de Finanzas, respectivamente...

... Resulta que ya son 22 de los 32 estados del país, junto con la CDMX, que ya son parte del IMSS-Bienestar...

... Lo anterior derivó de la reunión que tuvo la Presidenta Sheinbaum, con las y los gobernadores quienes ya realizaron dicho cambio de siglas...

... En el evento, la mandataria estatal, Delfina Gómez, intervino para detallar a la opinión pública, que la meta para el gobierno que encabeza, es que el cambio del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) al IMSS-Bienestar se concrete durante el año siguiente pero también aseguró que hay temas pendientes que impiden que se defina iniciando el 2025...

... Explicó que, entre los temas prioritarios que no se han resuelto, se encuentra el cambio de inmuebles, ya que algunos de éstos todavía son considerados ejidos por lo que los documentos no están en regla para realizar el traspaso a IMSS Bienestar, detalló en entrevista la mandataria estatal...

... Por su parte, Sheinbaum recordó que, con esta decisión, queda atrás el esquema de solo dar recursos del antiguo Seguro Popular, así como prácticas que, indicó, no ayudaron a mejorar la atención a la salud...

... Diputados del Edomex, principalmente del partido guinda, siguen cambiando la historia legislativa de la entidad...

... Los legisladores mexicanos ahora aprobaron actualizar el para la designación o ratificación de los titulares de diversos Organos Internos de Control y de la Contraloría General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM); para designar o ratificar a la persona Titular del Órgano Interno Control del IEEM; para designar o ratificar a la persona Titular del Órgano Interno Control de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem); para designar o ratificar a la persona Titular del Órgano Interno Control de la Fiscalía General del Estado de México (FGJEM); para designar o ratificar a la persona Titular del Órgano Interno Control del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de México y Municipios (Infoem); para designar o ratificar a la persona Titular del Órgano Interno Control de la Universidad Autónoma del Estado de México...

... Para ello, aprobaron Convocatorias respectivas para cada institución donde se mencionan los requisitos legales, y la documentación que los acredite...

... El acuerdo señalar que, para mantener su postulación, las personas aspirantes participaron en el proceso publicado por Legislatura anterior, “únicamente deberán presentar un escrito en el que se manifieste, bajo protesta de decir verdad, que todos sus documentos presentados con anterioridad son vigentes, así como su intención de continuar en el proceso, anexando el documento que acredite el requisito de no encontrarse inscrito o inscrita en el Registro Nacional de Obligaciones Alimentarias”...



Felipe González

Los costos

Todo el mundo sabe que la delincuencia, la violencia y la inseguridad le cuesta un mundo de dinero al país. Y no me refiero a los presupuestos que hay que destinar a las corporaciones policíacas ni a todas las instancias inmiscuidas en estas asignaturas gubernamentales. Me refiero a los costos económicos directos del crimen y la violencia que padece este país llamado Estados Unidos Mexicanos.

Un reporte elaborado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) le pone número a la casa. El estudio se llama "Los costos del crimen y la violencia" y en él, el BID señala que numerosas investigaciones confirman que el crimen afecta negativamente el crecimiento económico, especialmente en la vertiente de lo que se llama crimen organizado, aunque la criminalidad común también es costosa.

Lo que nos cuesta a los mexicanos padecer la inseguridad es equivalente al 3.6 por ciento del Producto Interno Bruto.

Pero puesto así, es una cifra hasta incomprensible, un porcentaje más, como aquellos en los que nos aseguran que bajan los delitos, cede la criminalidad y que sirven para asegurar que todo va por buen camino. En pesos y centavos, se trata de

988 mil 200 millones de pesos, a partir de los cálculos del producto interno bruto del año 2023, que sumó 27.45 billones de pesos mexicanos.

Para que nos hagamos una idea más precisa, el Tren Maya iba a costar 150 mil millones de pesos (terminó costando 500 mil millones). El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles costó 74 mil 535 millones de pesos. El Tren México-Toluca iba a costar 36 mil millones de pesos y lleva 123 mil millones de pesos.

Lo que nos cuesta a los mexicanos padecer la inseguridad es equivalente al 3.6 por ciento del producto interno bruto

Todos los años el país pierde vidas, proyectos, inversiones, desempeño empresarial, productividad, y debe gastar sumas cuantiosas en tratar de detener al crimen

El Tren Maya lleva cuatro años en construcción. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles se construyó en tres años y el Tren México-Toluca, también conocido como "El Insurgente", lleva una década en construcción.

En términos temporales y monetarios, un año de inseguridad y violencia es dos veces más costoso que construir otro Tren Maya. 13 veces más costoso que el AIFA y ocho veces más que "El Insurgente". Ese es el tamaño de la inseguridad, la violencia y la criminalidad.

Todos los años el país pierde vidas, proyectos, inversiones, desempeño empresarial, productividad, y debe gastar sumas cuantiosas en tratar de detener al crimen.

988 mil 200 millones de pesos en los que hay impunidad, ineficacia, complicidad y la negación de un problema real, que si necesita soluciones de fondo —como dice el discurso oficial, atacar las causas—, pero también un combate directo.

Los costos los pagamos todos. Hasta los que creen que la cosa no es con ellos.

La inmediatez de la política

Cuando tenemos un problema, ¿en qué momento queremos la solución? Pues justo ahora, ¿no? Si queremos distraernos en las redes sociales, queremos videos que nos hagan reír, pero ya no buscamos la historia completa de una situación hilarante, mi relato que nos cuente Polo Polo de uno de sus chistes largos, lo que queremos es ver el momento preciso en el que una persona se cae o lamentan un pastel en la cara, es decir, queremos reírnos en el momento y ver otro video. Todos nuestros gustos se han inundado de inmediatez, para muestra el entretenimiento visual, pues ahora preferimos en lugar de ir al cine, mejor ver en alguna plataforma en casa una serie que nos engarza la historia contada en numerosos capítulos y ya no la película larga, así tenemos más rápido la satisfacción de conclusión. Esto de alguna forma influencia todos nuestros gustos de los cuales no está salvado la preferencia política, pues no queremos que nuestros gobernantes realicen actos rebuscados y tardados para solucionar nuestros problemas sociales, sino que a nivel mundial, los políticos que prometen soluciones inmediatas, la mayoría de éstas radicales, van convenciendo a su público y con ello, la intención del voto. Es el caso concreto de Bukele en El Salvador, de Milei en Argentina, de López Obrador en México, y ahora de Donald Trump en Estados Unidos.

La mayoría de nosotros no somos estudiosos, ni de la economía, ni de la política, por lo que preferimos soluciones inmediatas, que no conlleven mucha explicación, pero que sean claras en la forma de implementarse, lo que forzosamente implica una transgresión a los mecanismos naturales de la República y de la democracia, pues resulta siempre imposible generar acciones que tengan resultados inmediatos o al corto plazo, imperceptibles para nosotros ciudadanos de a pie.

En nuestro México López Obrador prometió resolver el caso Ayotzinapa como una de sus banderas en contra del régimen establecido y pasaron sus seis años sin que se aclarara alguno de los puntos que los familiares afectados hubieran señalado, de la llamada verdad histórica.

Donald Trump tenía un lema que se puede entender como "Trump lo arregla", generando una inmediatez en la supuesta solución que él tiene a los grandes problemas de Estados Unidos, cómo

es el caso de la migración y de la decadencia en el ejercicio económico. Trump ha sido radical en las declaraciones: dice de manera tajante que deportará a todos los indocumentados, que reactivará la economía, que acabará con la guerra entre Ucrania y Rusia, y que acabará de una vez por todas con los grupos de criminales que envían fentanilo a Estados Unidos, esto último, sin entender que el problema que tienen en nuestro Vecino del norte con el consumo de fentanilo, va a aparejado de una creciente ola de corrupción que permite a los grupos que comercializan la droga, entregarla a la mano de cada uno de los consumidores por lo que no se trata de un problema de salud, sino de un problema de seguridad pública.

Es decir, que este tipo de políticos enamoran en el oído, sin necesariamente contar con una solución real, sin atender la causa del problema, sino a la pronta sensación de solución social, circunstancia que no es nueva, puesto que todos los políticos por antonomasia prometen sin cumplir.

Lo delicado de seleccionar este tipo de políticos a nivel mundial, es que entre la necesidad y el afán de demostrar el paliativo ante las desgracias sociales, olvidan la ciencia que hay en ello y aportan entonces soluciones que a largo plazo pueden inclusive agravar el problema que pretendían solucionar.

En México, ya lo vimos, aunque pocos lo han notado, López Obrador señaló que existía mucha corrupción en la compra de medicamentos y

entonces canceló contratos con las empresas que regularmente ganaban tales licitaciones lo que provocó el desabasto durante cuatro años de su gobierno en medicinas, por ejemplo, aquellas que atienden el cáncer, lo que lo llevó en los últimos años a demostrar que estaba solucionando el problema y construyó una farmacia que a la fecha se encuentra con desabasto de medicinas y que no soluciona el problema de las clínicas regionales que no tienen medicina para los pacientes que ahí se atienden.

Seguramente algo de esto pasará en Estados Unidos en los próximos cuatro años, pero parte de este fenómeno es interesante, el observar cómo el partido demócrata se ve ahora como conservador, tratando de atenuar los cambios, cuidando el Status quo; por otra parte, el partido republicano que siempre ha sido conservador, se presenta con ideas radicales que solucionan causas aparentemente obvias de fácil gestión, que nunca se habían tomado en cuenta.

Tanto Bukele, como Milei han generado soluciones radicales, aparejadas de técnica, o de cierto conocimiento científico, lo que los ha llevado a contar con la aprobación, tanto de la sociedad como de grupos de Estudio, por lo que de la misma forma, esperamos que a Donald Trump no le falte ciencia en sus acciones, aunque de todos modos, me parece que obligará a nuestro actual gobierno mexicano, a realizar acciones de las cuales no esté muy orgulloso.





El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Una mala copia (Tres)

Nos quedamos en la serie de irregularidades cometidas en el Instituto Municipal de la Mujer en Toluca, donde la dupla (Andrea Becerril Valdez y Karla Estrada López), hacen lo que se les viene en gana, maltratan al personal, sobre todo femenino, y les obligan a usar vehículos particulares para realizar tareas de la dependencia. El cuadro se complementa con la actuación del contralor Oscar Gutiérrez García, personaje, cuyo papel fundamental en esta trama es la de decirles a las trabajadoras, "querían igualdad de género ¿no?, bueno, pues ahí está, te tratamos como a todos", claro, con la aprobación de sus jefas y con una "pizca" de lo suyo para regodearse en su pedacito de selva...Para seguir la línea de su gran jefe supremo (el alcalde Juan Maccise Naime), pues también Karla hace uso de los poderes conferidos para meter grilla en el área y ay de ti que no le caigas, porque entonces te hace la vida imposible hasta correr o renunciés, -lo que suceda primero- con la aprobación de la titular del área...Por cierto, lectora, lector queridos, permíteme hacer una pausa, porque aquí entra un hombre que durante la gestión de Raymundo Martínez Carbajal, fue despedido por actos de corrupción, pero Juanito lo rescató y ahora es sus ojos y oídos para pasarle el "chisme" de todo lo que sucede en el área y no se roben su dinero, se trata de una persona que ubican como Luis Fernando (ya hablaremos de eso) y seguirle con el tema...Te cuento una más del abuso en esta área. La titular Andrea, consiguió con el edil se le contrataran cinco personas de honorarios, porque pues la chamba ¿no? Y por qué no, metió a sus amigos, pasándose por el arco del triunfo que necesitaban la CERTIFICACIÓN para estar ahí, pero más aún, eran pasantes o estudiantes. ¿qué tal?, cómo se las gastan...Le seguimos

La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me dicen, seguro aún existen personas ligadas al pasado, cuyo sueño es ver cómo arde el Estado de México en la inseguridad, pero pues no es así, y es un hecho comprobable, la administración de Delfina Gómez Álvarez, se perfila como una de las más seguras en los últimos años...Y mira, los números presentados por las entidades ante el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública no dan espacio a la especulación o mentira: el gobierno de Gómez Álvarez mantiene una tendencia a la baja en delitos de alto impacto, pero sobre todo en homicidio doloso, uno de los que más aquejan a la sociedad...Según lo informado por el Gobierno estatal, las cifras que presentará en próximos días al Secretariado muestran una disminución mayor del 13 por ciento en ese ilícito, además de una reducción en la tasa por cada 100 mil habitantes a 8.69 y el número de víctimas del 13.5 por ciento...Vale recordar, Delfina Gómez llegó al Ejecutivo en septiembre de 2023 y en un año logró lo que pocos en el pasado: una coordinación efectiva con los tres órdenes de gobierno; impulso a cuerpos policíacos con sueldos competitivos, mayor capacitación y mejor equipamiento, lo reflejado en los resultados que los mexicanos han esperado de sus gobernantes por más de un siglo...Si sigue así, Delfina Gómez no sólo tendrá el mejor cierre del año en décadas, sino que continuará encaminada a entregar el sexenio más seguro de la historia en el Estado de México... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.